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自上世纪80年代进入中国，
爱普生在中国市场的投资布局愈
加深入。40余年来，已从当初的
贸易往来、投资建厂，发展到如今
的全面布局，建立起了完善的制
造、销售和服务网络。作为最早一
批进入中国市场的跨国企业，爱普
生已将中国市场作为其全球最重
要的市场之一。

坚守着“科技+本地化”的中
国市场战略，作为喷墨打印领域领
军者的爱普生，如今更倾向于做一
家全方位的创新产品和解决方案
公司，产品线涉及打印创新以及生

活方式创新等各个方面。对于未
来在中国市场的投资发展，爱普生
（中国）有限公司总裁深石明宏在
接受《中国企业报》记者的独家专
访时做出了详细的阐述。

《中国企业报》：请谈谈进入中

国市场以来爱普生有哪些投资发

展成果。

深石明宏：作为最早一批进入
中国市场的跨国企业，爱普生与中
国市场同步发展壮大，我们始终相
信中国市场将成为爱普生全球最
重要的市场之一。爱普生（中国）
有限公司成立于1998年，公司总
部设在北京，在全国拥有12家分
公司。作为地区总部，爱普生（中
国）有限公司负责统括爱普生在中
国的投资和业务拓展。

如今，爱普生在华累计投资已
超过8.22亿美元（约合50亿元人民
币），员工逾11000人，销售额占比
11.72%（约合80.19亿元人民币）。
爱普生在办公和家庭打印创新、商
业和工业打印创新、制造创新、视
觉创新以及生活方式创新五大创
新领域，拥有贯穿人们工作生活方
方面面的创新产品及解决方案。

当我们进入中国市场时，意识
到必须坚持“科技+本地化”的战
略，倾听客户的声音，创新目标，快
速交付。当然，开拓中国市场不能

只靠我们自己，还必须与本土合作
伙伴共创，提供让终端用户满意的
解决方案。在爱普生2021年3月
更新的《Epson25 新长期企业愿
景》中也特别提出，要结合我们的

“省、小、精技术”和“数字技术”，与
伙伴实现更多的共创，创造更多对
用户有价值的产品及服务，通过优
势互补、相乘，双方都能取得更大
的成就，这也是爱普生在中国市场
长期保持增长的重要秘诀之一。

《中国企业报》：您如何看待中

国市场？未来有哪些投资布局

计划？

深石明宏：中国市场是爱普生
全球战略一个非常重要的市场，我
们一直专注于这个市场并开展业
务活动。2022年，爱普生将更灵
活地应对环境和市场趋势变化，始
终站在终端用户的视角考虑问题
并采取相应行动。

中国明确提出了2030年前实
现“碳达峰”与2060年前实现“碳
中和”目标，这也将会对企业开展
聚焦环境为重点的活动提出要求，
这对爱普生来说是很好的机遇。
爱普生计划在今后的10年中，在
脱碳、资源回收和环保技术开发方
面投资约1000亿日元，以减少供
应链中的温室气体排放量200万
吨以上。我们将通过研发绿色技

术，替换现在产业链中高消耗的生
产生活方式，为产业带来绿色生产
链路、绿色生活形态，相信这也会
是我们未来业务的增长点之一。

此外，爱普生也将积极加大与
优秀本土伙伴共创的力度，在智能
制造、传统行业数字化转型、智慧
文旅等领域，为中国用户带来更多
超越期待的产品及方案。

《中国企业报》：在研发创新方

面，企业投入如何？2022 年计划

哪些新的投入？

深石明宏：“创新是引领发展
的第一动力”，也是爱普生实现可
持续发展的内驱力。爱普生在
《Epson25新长期企业愿景》中已明
确提出，我们的目标是，用技术为
实现可持续发展目标做出贡献，让
世界变得更加和谐美好。所以，面
对中国市场用户快速且多样化的
需求，我们始终秉承“科技+本地
化”的战略，结合自身的创新技术
能力与中国伙伴的优势能力，为中
国用户带来切实所需的高效、环保
可持续的产品及方案，同时不断拓
展我们的业务边界。

自创立以来，爱普生创造了众
多环境友好型产品，比如喷墨打印
技术，无需加热就能进行打印，无
疑起到了节能的效果，并且减少了
二氧化碳的排放。此外，还有Pa-

perLab干纤维纸张循环系统，生产
过程中能够在不用水的情况下实
现纸张的循环再生，既节约了水又
保护了森林，减少了二氧化碳的
排放。

目前我们有一个中期计划正
在筹备实施。在销售和使用中，打
印机离不开墨盒，过去墨盒用完之
后就扔掉废弃了。为了更好地保
护环境，我们计划要把中国销售的
墨盒给予回收循环利用，这项工作
很快就会推进。

《中国企业报》：对于推动经济

高质量发展，爱普生将有哪些

作为？

深石明宏：中国始终坚持高质
量发展，并且中国经济总体发展势
头良好。即使面临国际经济环境
变化带来的一定压力，但中国经济
韧性强、潜力大、长期可持续的基
本面没有变，我们外资企业对此充
满信心。

爱普生完全赞同和支持中国
政府提出的推动高质量发展的目
标，相信绿色技术和产品将发挥
重要作用。所以，未来爱普生将
继续积极响应中国政府的发展政
策，将更多环保技术和产品带到
中国。我们相信，这也将为爱普
生带来巨大的商机，实现超预期
的效应。

爱普生（中国）有限公司总裁深石明宏：

未来会将更多绿色技术和产品带到中国

深石明宏

作为中国第一家外商独资整
车品牌，特别是全球知名的电动车
生产企业，特斯拉自落地中国就受
到极大关注。有资料显示，这家公
司在进入中国市场并上市第一批
国产特斯拉后，中国的电动汽车总
销量经历了一个显著的飞跃，仅仅
一年的时间，销量增长了2倍之
多。如今，特斯拉在上海的超级工
厂已经成为特斯拉全球出口中心，
也成为中国制造“出海”的重要一
员。而特斯拉也对充满无限活力
和创造力的中国市场充满信心。
特斯拉公司全球副总裁陶琳在接
受《中国企业报》记者专访时表示，
特斯拉会持续加大对中国市场的
投入力度，尤其是在充电网络建

设、技术研发等方面持续加码，助
力中国新能源汽车行业更加快速
发展。

《中国企业报》：请谈一下特斯

拉在中国投资发展所取得的成果。

陶琳：作为全球最大的汽车生
产国和消费国，中国拥有世界领先
的智能汽车技术研发沃土和新能
源汽车消费环境，中国用户对于电
动汽车的接受程度也逐年攀升，中
国市场在全球新能源产业中发挥
着不可或缺的引领作用。

在中国这片开放高地上，特斯
拉不断深化本土合作，构建起更加
完善的新能源出行生态网络，促进
新能源汽车产业链条的日臻完善，
为中国消费者带来了链接未来出
行方式的智能新能源汽车。

2021年，特斯拉上海超级工
厂向全球用户交付了逾48万辆纯
电动汽车，贡献了特斯拉全球交付
量的“半壁江山”，将高水平的中国
制造输送到世界。

《中国企业报》：特斯拉在研发

创新方面投入如何？2022年计划

进行哪些新的投入？

陶琳：一直以来，特斯拉秉持
开放包容的态度，用实际行动助力
加速产业发展。自2014年至今已
开放超过300项专利，对中国本土
的新能源产业、智能交通、智慧城
市以及人工智能助力数字经济增
长方面，有着巨大促进作用。

2021年10月，上海研发创新

中心起航，作为特斯拉首个设立在
海外、以整车开发为基础的研发中
心，包括软件、硬件、电子、材料、动
力及能源工程团队。该中心不但
推动特斯拉步入全新的中国本土
化进程，同时也为行业提供了本地
化人才培养范式。

特斯拉在研发的同时，还加
速电动汽车生态建设布局，不但
在国内引入第三代超级充电桩，
显著提升国内车主充电效率，同
时尽最大可能扩大充电网络布
局。截至目前，特斯拉在中国内
地已建设开通超过1100座超级充
电站，超8400个超级充电桩，配合
超700座目的地充电站，超1800
个目的地充电桩，覆盖360个以上
城市及地区。

此外，特斯拉进一步开展能
源应用方式的全新探索，推动能
源高效清洁利用。特斯拉先后于
西藏拉萨和上海落成光储充一体
化超充站，设有太阳能光伏系统、
储能系统、V3超级充电桩以及目
的地充电桩，通过能量存储和配
置优化实现本地能源生产与用能
的基本平衡，在中国开创首个整
车厂商建立的太阳能“利用、储
存、再利用”的清洁能源循环生态
链条。

特斯拉将持续加大科技研发
力度，通过更高质量、更具性价比
的新能源汽车产品来推动中国汽
车行业的电气化、智能化，助力中

国在2060年前实现碳中和。
《中国企业报》：中国中央经济

工作会议提出，要继续做好“六稳

六保”工作，作为跨国企业，对于这

一政策有哪些感言？同时又有哪

些政策期待？

陶琳：在全球遭受新冠肺炎疫
情的冲击下，全球供应链都受到了
巨大的打击。中国率先将疫情影
响降低到最小程度，强调扎实做好

“六稳”“六保”工作，特别是保就
业、保民生、保市场主体，不仅有利
于中国国计民生的稳定和提升，也
为身在中国的跨国企业发展提供
了稳定和广阔的市场环境，是新能
源汽车行业继续稳步增长的催化
剂，也是中国经济再次飞跃的助
推器。

特斯拉在进入中国的几年中，
已经深刻感受并了解了中国对可
持续能源和环境的重视和努力。
未来，期待在中国一以贯之地顺应
市场经济规律、扩大高水平开放、
激发更多市场活力的各项举措之
下，为新能源汽车产业发展贡献更
多力量。

《中国企业报》：特斯拉在中国

市场有哪些投资布局计划？

陶琳：过去两年时间里，特斯
拉在中国形成了日渐完整的新能
源汽车产业链，90%以上的零部件
都来自中国本土。特斯拉上海超
级工厂能够取得不错的成绩，离不
开中国良好的营商环境和对外开

放政策，以及优秀的本土员工。
从2017年特斯拉在北京设立

的科技创新中心，到2018年特斯
拉在上海设立的研发中心，再到
2020年特斯拉在中国搭建的工程
团队，直至2021年特斯拉上海研
发创新中心起航，一直以来，特斯
拉都将对中国新能源产业的人才
培养作为本土化战略中的重要一
环。目前，特斯拉已经培养起从一
线操作人员到技术尖端人才，再到
新能源行业管理人才的全产业链
人才储备。

未来，特斯拉仍将不断加大在
华本土化投入，推动更多技术革新
和生产流程优化，进一步推动能源
清洁化转型，助力中国“双碳”目标
早日达成。

《中国企业报》：对于行业未来

发展，请您谈谈自己的观点。

陶琳：据工信部披露的数据显
示，2021年，中国新能源汽车销售
完成352.1万辆，同比增长1.6倍，
连续7年位居全球第一。未来，随
着技术进一步迭代、基础设施进一
步完善、鼓励性政策和相关监管协
调共生，中国新能源汽车市场将再
次实现跨越。

我们对中国市场的未来发展
充满信心，同时也很荣幸能够同
其他伙伴一道，带来先端技术的
同时将中国品质送往海外，为构
建“双循环”新发展格局贡献一份
力量。

特斯拉公司全球副总裁陶琳：

会持续加大对中国市场的投入力度

陶琳

本报记者 贾晶晶
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